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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 
 

CONTINÚAN CONFLICTOS HÍDRICOS 
 
CONTRATACAN POR AGUA: DENUNCIAS, ¡CONTRA BJ! Sobre las denuncias de vecinos 
de BJ por haber recibido agua contaminada, el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, 
respondió que se prevén, pero en contra de la Alcaldía. Los residentes iniciaron un proceso 
legal en contra de la Administración central por las afectaciones y por seguir sin aclarar qué 
químicos y cómo se mezcló con el líquido que suministra SACMEX. BATRES evadió 
responder al respecto y, en cambio, acusó omisión por parte del Gobierno panista de la 
demarcación. Ref. 2C, Pre. 3. 
 
 
SÓLO APURAN LO DE BATRES. Con tal de no avalar ninguna otra iniciativa, diputados de 
la Comisión de Gestión Integral del Agua sólo asistieron a una de las dos sesiones que 
tenían programadas ayer y, de 52 posibles, sólo aprobaron una reforma. La intención es 
avalar un dictamen que aglutina diversas propuestas en materia de colecta de agua de lluvia. 
Entre ellas la que más resalta es la del Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES,  que eleva a 
rango constitucional el programa de Cosecha de Lluvia. Ref. 2C, Uni. 21M, Jor. 26C. 
 
 
DESMIENTE GCDMX USO POLÍTICO DEL AGUA. Tras las acusaciones hechas por la 
oposición acerca del suministro de agua en la capital del país, en donde señalaron que 
MARTÍ BATRES hace uso político del servicio, el Jefe de Gobierno aseguró que a través 
del SACMEX y otras dependencias se atiende de manera institucional a las alcaldías 
respecto al tema por lo que negó lo señalado. Bas. 12. 
 
 
Y VEN A ANTORCHA TRAS POZOS. Además de defender el suministro del agua potable 
por parte del Gobierno capitalino, MARTÍ BATRES, aseguró que la agrupación Antorcha 
Campesina tiene bajo control pozos en Tláhuac. “Tienen acaparado una serie de pozos que 
tienen bajo control, ellos son del PRI y tienen… ¿por qué tienen bajo control la distribución de 
pipas en varios pozos? No, tiene que ser institucional, ellos no tendrían por qué meterse”, 
dijo el funcionario. Ref. 2C, Jor. 25C, Pre. 1 y 3. 
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OBRAS IRREGULARES EN BJ 
 
HAY 77 NUEVAS EDIFICACIONES IRREGULARES EN BENITO JUÁREZ. Durante el 
proceso de investigación por agua contaminada en la alcaldía Benito Juárez, autoridades de 
la Ciudad de México hallaron 77 inmuebles que estaban en construcción o recientemente 
concluidos con distintas irregularidades en el número de niveles permitidos, falta de 
documentación o inconsistencias en el uso de suelo. El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, 
criticó que, pese a las investigaciones por presuntos casos de corrupción inmobiliaria, las 
irregularidades en la construcción de inmuebles se mantengan en la alcaldía Benito Juárez. 
Inti Muñoz, Secretario de Desarrollo Urbano y Vivienda de la Ciudad de México, detalló en 
rueda de prensa que, después de haber revisado alrededor de 110 predios para verificar las 
afectaciones por un olor inusual en el agua que se distribuyó a principios de abril a la alcaldía 
Benito Juárez, se encontró las irregularidades en estos inmuebles. Uni. 21M, Jor. 25C, Pre. 
6, Raz. 15, Her. 13, 24H. 7, Bas. 1 y 8. 
 

OTROS TEMAS 
 
GOBERNADORES Y JEFE DE GOBIERNO BUSCAN MANTENER PRISIÓN 
PREVENTIVA. Los Gobernadores de los 32 estados de México, congregados en la 
Confederación Nacional de Gobernadores, enviaron una carta a la presidenta de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, en la que expresaron su preocupación por la 
posible desaparición de la prisión preventiva oficiosa. En la misiva, los mandatarios 
resaltaron la importancia de mantener la "Supremacía Constitucional" y evitar la vulneración 
de la Carta Magna sobre cualquier norma internacional que pueda afectar el derecho interno 
de los mexicanos. La prisión preventiva oficiosa, según indican, responde a una política de 
combate al crimen que permite garantizar una adecuada conducción del proceso penal, 
proteger a las víctimas de los delitos y procurar que los responsables no queden impunes. 
Mil. 13, Uni. 13, Eco. 42. 
 
AHUHUETE ESTÁ SANO Y SIN PLAGAS. El Ahuehuete sembrado en Paseo de la Reforma 
donde antes estaba La Palma está libre de plagas o de cualquier tipo de enfermedad y el 
follaje del árbol ha seguido creciendo hasta hacerse masivo, incluso la estatura del árbol está 
creciendo, informó el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA. “Pues muy bien, 
el árbol está muy bien en pleno otoño, el árbol empezó a reverdecer ampliamente y en 
invierno más, ahí pueden ver una foto más reciente del árbol. Yo subí una cuando 
empezaron a brotar ya las hojitas verdes, esto fue realmente extraordinario”. Pre. 8. 
 
“OPERATIVOS CONTRA TALA ILEGAL SON PERMANENTES”. “Lo mismo contra grupos 
delictivos, que contra personas en lo particular. Las autoridades capitalinas en coordinación 
con la Secretaría de la Defensa Nacional, llevan a cabo operativos permanentes para 
combatir la tala ilegal de árboles en la ciudad”, explicó el Jefe de Gobierno, MARTÍ 
BATRES. El mandatario sostuvo que desde su llegada a la Jefatura de Gobierno, la 
administración capitalina emprendió diversas acciones para combatir la tala ilegal, como fue 
el acercamiento con comuneros de cinco alcaldías; la iniciativa de ley que envió al Congreso 
Local para modificar el Código Penal, a fin de establecer sanciones para que los talamontes 
no evadan la justicia, y la implementación de operativos con elementos de la SEDENA, 
Guardia Nacional y la Fiscalía General de Justicia. Uni. 20M. 
 
 



PAN PREVÉ TRIUNFO PESE A “ELECCIÓN DE ESTADO”. El presidente del PAN en la 
Ciudad de México, Andrés Atayde, lamentó que el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, se 
haya dedicado a ser jefe de campaña de Morena durante estos dos meses. Confió en que las 
elecciones se definirán en las urnas este 2 de junio, aunque no descartó llegar a los 
tribunales. En entrevista, el líder panista criticó el actuar que ha tenido el mandatario 
capitalino durante este proceso electoral. Uni. 8. 
 
VA OPOSICIÓN POR QUITAR LA CDMX A “LA IZQUIERDA”, TRAS 27 AÑOS DE 
HEGEMONIA. El 2 de junio, además de la Presidencia de la República, estará en juego la 
Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, considerada como “la joya de la corona”, pues 
es la segunda entidad con el mayor número de votantes, con un total de 7 millones 900 mil, 
además de que es el principal motor económico del país y, al ser la capital, es la sede de los 
tres poderes de la Unión. En la contienda, compiten la candidata por la coalición Sigamos 
Haciendo Historia, conformada por Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde, Clara 
Brugada Molina, y el opositor Santiago Taboada, candidato de la coalición Va X la CDMX, 
conformada por PAN, PRI y PRD, quienes protagonizan una competitiva ‘pelea’; además de 
la participación, casi testimonial, del abanderado de Movimiento Ciudadano, Salomón 
Chertorivski. La competencia por llegar al Palacio del Ayuntamiento ha estado caracterizada 
por la intervención del Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES GUADARRAMA, en la misma 
tónica que el inquilino de Palacio Nacional.  Brugada aventaja a Taboada por sólo cinco 
puntos porcentuales, de acuerdo con la más reciente encuesta de El Financiero, publicada el 
19 de abril, en la que la abanderada oficialista capta 42 por ciento de la intención de voto, 
mientras que Taboada suma 37 por ciento. Fin. 36 y 37. 
 
SANCIONA EL INVEA TERMINALES ILEGALES. El Instituto de Verificación Administrativa 
de la CDMX aseguró haber sancionado a autobuses ilegales que ofrecen viajes sin ningún 
permiso en terminales alrededor del Monumento a la Revolución, Alcaldía Cuauhtémoc. Se 
había publicado que bases irregulares que comenzaron a operar en 20156, sin contar con las 
autorizaciones necesarias a nivel local y federal, siguen vigentes y no están registradas como 
terminales autorizadas de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. En su momento, 
el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, aseguró que el INVEA revisaría el tema. Ayer, este 
último informó sobre un operativo de fin de semana. Ref. 1C. 
 
 
 

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
EL CABALLITO. Ayer ocurrió un hecho ya no tan peculiar en el Congreso capitalino. Con la 
esperanza de que ya había sesionado después de mucho tiempo de o hacerlo, la Comisión 
de gestión Integral del Agua, presidida por la panista Luis Gutiérrez, volvió a convocar ayer; 
sin embargo, los diputados, sobre todo los morenistas, no acudieron y, con ello, según Doña 
Luisa, se quedaron ene l tintero más de 52 asuntos. El tema es que minutos más tarde, 
muchos de los legisladores, entre ellos integrantes de esa comisión, fueron convocados a 
otra sesión para sacar adelante la reforma a la Constitución capitalina para que se integre el 
programa de captación de lluvia que impulsó el Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES. Uni. 
21M. 
 
 



FRENTES POLÍTICOS. MARTÍ BATRES, Jefe de Gobierno de la CDMX, y el titular de la 
SEDUVI, Inti Muñoz, revelaron un esquema de corrupción en la Alcaldía Benito Juárez con el 
descubrimiento de tres edificios que violan flagrantemente los límites urbanísticos. Los 
inmuebles, uno en la Colonia Nonoalco y dos en Insurgentes Mixcoac, exceden en dos pisos 
lo permitido, sumando metros cuadrados de construcción ilegal a la Ciudad. BATRES no 
titubea en calificar el problema como el cártel inmobiliario persistente, una “corrupción 
inmobiliaria” que sigue autorizando más pisos de los debidos. Se mantienen también las 
dudas por el agua contaminada. Exc. 11. 
 
 
RAZONES, por Jorge Fernández Meléndez. La semana pasada la descalificación y la forma 
en que se canceló el tema del crematorio clandestino encontrado entre Tláhuac e Iztapalapa 
en la Ciudad de México, la acusación presidencial de “mentirosa” contra la lideresa de las 
madres buscadoras Ceci Flores, la intervención de MARTÍ BATRES en la mañanera 
asegurando que todo era un intento de “manipulación”, son parte de otra escena de 
venganza política de una administración en las que hay 50 mil desaparecidos y en donde han 
sido las madres buscadoras las que han afrontado sin ningún apoyo la búsqueda de sus 
hijos, esposos y hermanos. No es casualidad, es otra venganza, que ahora se informe que 
se inició una investigación de la Secretaría de la Función Pública por presuntos malos 
manejos por 107 millones de pesos en la Comisión Nacional de Búsqueda cuando la 
encabezaba Karla Quintana, quien presentó su renuncia el 23 de agosto del año pasado “por 
diferencias sustantivas tanto en la forma como por objetivo en el proceso de actualización del 
Registro Nacional de Personas Desaparecidas”, o sea, el nuevo censo de desaparecidos que 
le encargó el gobierno federal a los llamados servidores de la nación, el ejército de jóvenes 
pagado por el gobierno federal para apoyo y proselitismo. Exc. 8. 
 
 
ARTÍCULOS 
 
VILEZA, por Fernando Belaunzarán. El Presidente se desentiende de las más elementales 
formas y de manera grosera manipula instituciones y usa su tribuna en Palacio Nacional para 
acosar y difamar a quienes lo incomodan, sin reparar en sus límites legales. Así ha sucedido 
de manera recurrente con políticos, periodistas, académicos, activistas, empresarios, 
exfuncionarios e incluso tuiteros, y se acaba de constatar de nuevo con los arteros ataques a 
María Amparo Casar y Ceci Flores, los cuales llegaron a excesos inadmisibles. Lo primero 
que salta a la vista es la desproporción. El hombre más poderoso del país arremete desde la 
sede del Ejecutivo contra dos ciudadanas, buscando dañar su reputación y prestigio. Lo de 
menos es que haya utilizado al director de Pemex y al Jefe de Gobierno de la CDMX para 
exponer tan infames acusaciones, los golpes vienen desde la cumbre del poder político. Se 
trata de venganzas explícitas e inescrupulosas por la labor que desempeñan, una como 
investigadora y directora de Mexicanos contra la Corrupción y la Impunidad, y la otra como 
activista y vocera de su colectivo de madres buscadoras. Exc. 10. 
 
 
 
 
 
 
 



GODOY Y GARCÍA HARFUCH, MODELO RESPALDADO, por Salvador Guerrero. La 
encuesta de El Heraldo de México-Poligrama ofrece datos significativos por su calidad y por 
las diferencias de intención de voto expuestas rumbo al Senado. La conclusión sugiere 
aceptabilidad amplia en la opinión pública de la estrategia de seguridad en la capital 
nacional: si Ernestina Godoy Ramos y Omar García Harfuch llevan tal ventaja sobre las 
candidatas de la oposición, Cynthia López Castro y Verónica Juárez, ineludiblemente existe 
conexión entre la aprobación mayoritaria al modelo de seguridad y de justicia y los resultados 
obtenidos desde el Gabinete de Seguridad, encabezado por Claudia Sheinbaum Pardo 
durante la parte toral del sexenio. A tres semanas de la veda electoral, los polos de la 
decisión del 2 de junio son: la propuesta de continuidad del cambio de régimen, iniciado en 
2018 y del modelo de seguridad y, del otro, el liderado por Xóchitl Gálvez y Santiago 
Taboada, de regresar el poder al PRI y PAN y de poner a prueba un esquema de seguridad 
hoy desconocido por la mayoría de la población, más que referencialmente bajo el término 
“blindaje”.  Este último en realidad presenta como propios los resultados del conjunto de 
fuerzas de seguridad actuantes en la capital y que tiene en coordinación el Jefe de 
Gobierno, MARTÍ BATRES, y una pequeña fracción aportada por todas las alcaldías. Her. 
14. 
 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
TU OPINIÓN. Arremete BATRES contra tribunal. Ref. 4. 
 
 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA  
 
 
ELEVAN POLICÍAS 18% SU GRADO ACADÉMICO. El 18% de la Policía de Proximidad de 
la Secretaría de Seguridad Ciudadana aumentó su nivel escolar de 2019 a 2024. Al inicio de 
esta Administración había 6 mil elementos con secundaria, la mayoría habían ingresado 
antes de que fuera obligatoria la preparatoria, en 2024 sólo quedan unos 2 mil, informó 
Marcela Figueroa, Subsecretaria de Desarrollo Institucional. Quienes tenían ese grado 
escolar pasaron de representar 20% en la corporación a 8 ocho por ciento. Ref. 4. 
 
 
BALEAN A INSTRUCTOR  DE TIRO. El suboficial Erick Contreras Galindo falleció luego de 
ser herido durante una práctica de tiro en la Universidad de la Policía de la CDMX. El 
instructor de 47 años, recibió tres balazos y fue trasladado vía aérea a un hospital, donde 
murió. Según reportes, un oficial que participaba en la capacitación le disparó con un fusil de 
asalto de forma accidental, el involucrado fue detenido. Ref. 4, Pre. 30, Bas. 31. 
 
 
 



ABREN FUEGO CONTRA MUJER…Y POLICÍAS. Tres sujetos fueron detenidos tras atacar 
a balazos a una mujer, en la Alcaldía Magdalena Contreras. Los individuos intentaron 
escapar y también se enfrentaron a tiros con policías Según reportes policiales, la noche del 
domingo, la víctima de 58 años fue interceptada en la Colonia La Carbonera, cuando 
conducía un auto e iba acompañada de su familia. La mujer relató que el conductor de un 
vehículo blanco le cerró el paso y dos sujetos armados bajaron. En seguida, la insultaron y le 
dispararon varias veces. Ref. 4. 
 
LA SSC COMBATE AL HAMPA. Como parte de las diferentes estrategias implementadas, 
para disminuir los delitos de alto impacto en las alcaldías Tláhuac y Azcapotzalco, del 29 de 
abril al 03 de mayo, efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de 
México detuvieron a 29 hombres y dos mujeres, ejecutaron tres órdenes de cateo en 
coordinación con la Fiscalía General de Justicia, aseguraron más de mil 200 dosis de 
posibles drogas y dinero en efectivo Uniformados de las Subsecretarías de Inteligencia e 
Investigación Policial y de Operación Policial, en coordinación con la FGJ realizaron 
recorridos de seguridad, vigilancias, fijas y móviles, así como diversas entrevistas 
ciudadanas, en las colonias con mayor Índice delictivo en las alcaldías Tláhuac y 
Azcapotzalco. Pre. 28. 
 
ACECHA CRIMEN ORGANIZADO A 133 MIL NIÑOS. El reclutamiento de niños y 
adolescentes por parte de la  organizada se concentra en 10 estados: Jalisco, Estado de 
México, Puebla, Ciudad de México, Guanajuato, Nuevo León, Michoacán, Guerrero, 
Chihuahua y Tamaulipas. De acuerdo con cifras de 2023, la estimación de riesgo en estas 
entidades es de 133 mil 297 infantes a nivel estatal, advierte el organismo Reinserta. Refiere 
que cifras de la Red por los Derechos de la Infancia en México  y del Observatorio Nacional 
Ciudadano, el Estado de México prevé más de 5 millones de menores en peligro de 
reclutamiento y es la entidad con mayor número de infantes y adolescentes en peligro de 
enrolarse  en células delictivas. Uni. 11. 
 
INVASIONES SANCIONADAS. En tres puntos distintos, la SSC y Metrobús implementaron 
operativos contra conductores Invasores. Ref. 2. 
 
DETECTAN A NUEVOS LÍDERES Y MIEMBROS DEL CÁRTEL DE TLÁHUAC. Las áreas 
de Inteligencia de los gobierno federal y de la Ciudad de México detectaron a nuevos 
presuntos líderes e integrantes del Cártel de Tláhuac, entre los que se encuentran ex 
presidiarios y, de acuerdo a las investigaciones de la Fiscalía General de Justicia de la 
capital del país, están relacionados con delitos contra la salud, homicidios, posesión de 
armas de fuego para uso exclusivo de las Fuerzas Armadas, secuestros, despojo de predios 
y casas, robos y trata de personas, entre otros delitos. Los encargados de las investigaciones 
señalan que entre los que están identificados como miembros del Cartel de Tláhuac, se 
encuentran Miguel Ángel García Juárez, Concepción García Juárez, Celeste Viridiana 
Galeazzi García, José Salvador García Juárez, Felipe de Jesús García Juárez, Josué 
Rodrigo Puente García: Brandon Alexis Puente García, Luis Enrique Puente García, Karen 
Pena, María Concepción García Juárez. A estos también se les relaciona con la muerte de 
un familiar cercano, por robarle tres millones de pesos que tenía ahorrados de las rentas de 
sus negocios. Pre. 29. 
 
 



HALLAN CUERPO DENTRO DE TAXI. El olor fétido que se desprendía de un taxi llevó a 
vecinos y a autoridades a descubrir el cadáver de un hombre que presuntamente ya llevaba 
tres días estacionado sobre Avenida Santa Úrsula y San Valentín, en la Colonia Pedregal de 
Santo Domingo, en Coyoacán El vehículo con placas A 6551-J pertenecía al sitio de taxis 
Pumitas y tenía un tarjetón a nombre de Arturo Rodríguez Ramírez y Viridiana Martínez. Ref. 
4. 
 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA   
 
 
CRISTINA RIVERA GARZA: UNA REVOLUCIÓN CONTRA LA VIOLENCIA. La escritora 
mexicana Cristina Rivera Garza (Matamoros, 1964) obtuvo ayer el Premio Pulitzer 2024, en 
la categoría de Memoria, por su libro El invencible verano de Liliana, publicado en 2021 y 
reconocido por combinar memoria, periodismo de investigación feminista y una biografía 
poética desde la pérdida. El libro –que obtuvo el Premio Xavier Villaurrutia de Escritores para 
Escritores (2021) y dos años después fue traducido al inglés por el sello Hogart– recupera el 
feminicidio de Liliana Rivera Garza, hermana menor de la escritora, ocurrido el 16 de julio de 
1990, cuando era una joven estudiante de arquitectura en la UAM-Azcapotzalco. . . Por otra 
parte, Cristina celebra que el nombre de su hermana llegará a otras latitudes. “Me da mucho 
gusto pensar que el nombre de Liliana va a llegar más lejos todavía, que va a viajar más, 
como otra manera de demostrar que la violencia que acabó con ella y que acaba con tantas 
mujeres, finalmente, tiene su límite. Me gustaría pensar que el nombre de Liliana y que su 
experiencia, como el de tantas mujeres, la vamos a recordar por más tiempo, y que los 
nombres de esos feminicidas que se aprovechan de un mundo estructuralmente desigual… 
terminarán donde deben estar: en la infamia”. Además, se pregunta si el peso de este 
galardón será lo suficientemente fuerte como para invitar a la acción a quienes tienen en su 
mano el sistema de justicia en México. “Ojalá que esta atención que recae sobre El 
invencible verano de Liliana sea lo suficientemente grande como para invitar a la acción al 
personal de Mandamientos Judiciales de la Fiscalía de la CDMX, donde, desde hace más de 
dos años, están los papeles de la investigación que, como tantas familias en México, mi 
familia y yo llevamos a cabo acerca del presunto feminicidio Ángel González Ramos y su 
posible muerte con el sobrenombre de Mitchell Angelo Giovanni, ocurrida al sur de California 
el 2 de mayo de 2020. Exc. 22. 
 
OPERA CÁRTEL DE TLÁHUAC EN ZONA DE CREMATORIO: QUIROGA. En los límites de 
Iztapalapa y Tláhuac, donde una activista denunció un supuesto crematorio clandestino, se 
han registrado casos de asesinatos con huellas de tortura, además de que es una zona 
donde opera el Cártel de Tláhuac, acusó la candidata de la Alianza PAN-PRI-PRD, Karen 
Quiroga. La aspirante a la Alcaldía Iztapalapa agregó que esa área es utilizada por 
delincuentes para atacar a sus víctimas con el propósito de robarles. En una conferencia que 
dio con Santiago Taboada, contendiente a la Jefatura de Gobierno, y junto a otros candidatos 
a alcaldías, aseguró que es una problemática que ha persistido en la presente Administración 
capitalina. Añadió que la semana pasada se registraron cuatro muertes violentas en San 
Lorenzo Tezonco."En esta frontera es donde se opera, no solamente el ir y arrinconar a 
diferentes personas para poder delinquir, para poder robarles, si no también es donde opera 
el Cártel de Tláhuac. Ref. 6-Cd. 
 



DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE GETIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL 
 
 
ALERTAN POR ALTAS TEMPERATURAS. La segunda ola de calor que inicio el viernes 
pasado y permanecerá hasta el sábado 11 de mayo ha generado altas temperaturas que se 
mantendrán entre los 28 y 33 grados, indicó el Director de Alerta Temprana de la Secretaría 
de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, Guillermo Ayala. Por tal motivo, el 
funcionario pidió a la población capitalina no bajar la guardia. Uni. 21M, Ref. 1, Pre. 1 y 12. 
 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
DE 60 Y MÁS, BICIAHORRO. Ecobici ofrece un descuento de 10 por ciento en la tarifa anual 
para las y los usuarios mayores de 60 años. - El beneficio aplica desde ayer. - Para este 
sector de la población, la tarifa pasará de 545 pesos a 490.50 pesos. Requisitos Acudir a uno 
de los Centros de Atención de Ecobici y presentar una copia de la tarjeta del Instituto 
Nacional de las Personas Adultas Mayores (INAPAM). ¿DÓNDE ESTÁN LOS CENTROS?  
Frente a Reforma 222. 2. Reforma-Río Guadalquivir. 3. Frente al World Trade Center Ciudad 
de México. Ref. 1-Cd. Uni. 21, Raz. 15 
 
 
SANCIONA EL INVEA TERMINALES ILEGALES. El Instituto de Verificación Administrativa 
(Invea) de la CDMX aseguró haber sancionado a autobuses ilegales que ofrecen viajes sin 
ningún permiso en terminales alrededor del Monumento a la Revolución, en la Alcaldía 
Cuauhtémoc. REFORMA publicó que bases irregulares que comenzaron a operar en 2015, 
sin contar con las autorizaciones necesarias a nivel local y federal y con el pretexto de que se 
trataban de unidades para transportar a manifestantes del plantón de la CNTE (Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación), siguen vigentes tras el levantamiento del 
campamento y pese a que no están registradas como terminales autorizadas de la Secretaría 
de Comunicaciones y Transportes. En su momento, el Jefe de Gobierno, Martí Batres, 
aseguró que el Invea revisaría el tema. Ayer, este último informó sobre un operativo el fin de 
semana. "(Se) llevó a cabo la remisión al depósito vehicular de dos unidades con giro de 
transporte foráneo de pasajeros, que operaban de manera irregular en las inmediaciones del 
Monumento a la Revolución", indicó. "Las unidades fueron remitidas debido a que no 
contaban con la documentación para operar conforme a la normatividad, así como por 
realizar ascenso y descenso en un sitio no permitido". Sin embargo, las sanciones recientes 
no inhibieron la venta de boletos. REFORMA comprobó que empresas que se hacen llamar 
Oaxaca Rosa y Diaza siguen ofreciendo pasajes a través de llamadas telefónicas y mensajes 
de WhatsApp, a mitad de precio de las líneas comerciales autorizadas, con corridas que 
salen después de las 22:00 horas. Ref. 1-Cd.  
 
 
 



 
BUS PARTY. FIESTA SE FUE AL CORRALÓN. El Bus Party fue remitido al corralón por no 
contar con los permisos para ofrecer el servicio privado de fiesta, informó la Secretaría de 
Movilidad (Semovi). La unidad fue remitida la madrugada del domingo en una acción 
conjunta con el Instituto de Verificación Administrativa y apoyo de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana. Exc. 18-C, Pre. 4. 
 
 
A SESIS MESES AVANCE DE 73% EN TRABAJOS DE LA L1 DEL METRO. El Sistema de 
Transporte Colectivo (STC) reportó en los primeros tres meses de 2024 73% de avance 
físico del proyecto de modernización de la Línea 1 del Metro en su segunda etapa, de Salto 
del Agua a Observatorio; 47% del total equivale a la fabricación y entrega de los 29 trenes 
nuevos que se adquirieron al consorcio CRRC Zhuzhou Locomotive. Sin embargo, hasta el 
primer trimestre del año se habían puesto en operación dos trenes, hay ocho en pruebas y 
11 en fabricación. El tramo de Línea 1 de Balderas a Observatorio cumplirá este 9 de mayo 
seis meses de permanecer cerrado por obras de modernización, aunque la estación Salto del 
Agua permanece sin dar servicio desde junio de 2022. De acuerdo con el Informe de Avance 
Trimestral que la Secretaría de Administración y Finanzas entregó al Congreso capitalino, de 
enero-marzo de este año el Metro informó que la rehabilitación y modernización de vías lleva 
14.80% y el sistema de control CBTC (Sistema de Control de Trenes Basado en 
Comunicaciones), 9.47%.  Uni. 20-21. 
 
 
 

SISTEMA DE AGUAS 
 
 
LLUVIAS LE DAN FORMA A HUMEDAL DE CUAUTEPEC. El humedal de Cuautepec está 
a un paso de ser una realidad: dos años después de que fue publicada la licitación para 
revivir la laguna localizada en una zona considerada de alta marginación en la alcaldía 
Gustavo A. Madero, especialistas involucrados en el proyecto señalan que su avance es 
superior al 70 por ciento, por lo que este año estará listo. El Sistema de Aguas de la Ciudad 
de México modificó el proyecto a lo largo de estos años para garantizar la operación del vaso 
regulador, el cual ayuda a evitar inundaciones en la zona, y también para impulsar el 
humedal, cuyo proceso de construcción es único en el país. Las primeras lluvias del año 
hicieron que la laguna ya tenga forma, incluso hay aves que ahí se alimentan y en enero 
llegaron especies migratorias. Sol 16. 
 
 
FALTA DE AGUA POR GRANDES EDIFICACIONES. Ciudadanos de Benito Juárez 
padecen la falta de agua, ocasionada en parte por la construcción de edificios mega 
construcciones en la demarcación. En un recorrido por la avenida Cuauhtémoc, se detectó 
que en la esquina con Ángel Urraza, hay un inmueble de 15 pisos, el cual todavía tiene 
trabajos de construcción, de ese lado de la calle se ubica la colonia Narvarte, mientras que 
del otro lado contrario a la torre está la Del Valle. Bas. 12. 
 
 
 
 



 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
 
LLAMAN A VACUNARSE ANTE ALZA DE CASOS DE SARAMPIÓN. Ante la alerta por el 
aumento de casos importados de sarampión en la Ciudad de México, especialistas 
recordaron a la población la importancia de actualizar sus esquemas de vacunación, no sólo 
en menores de edad, sino también en adultos que los tengan incompletos. La Secretaría de 
Salud capitalina llamó a los ciudadanos a vacunarse contra el sarampión luego de que el 
Programa Universitario de Investigación sobre Riesgos Epidemiólogos y Emergentes de la 
UNAM, informara que el número de casos de sarampión ha aumentado en las últimas 
semanas. Uni. 21M. 
 
 
SIN SURTIR EFECTIVAMENTE 7.5 MILLONES DE RECETAS. En el 2023, en el Instituto 
Mexicano del Seguro Social, Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores 
del Estado, Petróleos Mexicanos, Secretaría de la Defensa Nacional y Secretaría de Marina 
no se surtieron efectivamente siete millones 503,818 recetas médicas; la cifra representa una 
disminución de 50.6% respecto del 2022, cuando dichos subsistemas de salud no surtieron 
15 millones 200,000 recetas. “Vamos mejor, sí. Estamos saliendo de esa crisis creada, pero 
todavía no se resuelve”, afirmó Andrés Castañeda, coordinador del colectivo Cero 
Desabasto, en entrevista. Destacó el caso de la Ciudad de México, donde disminuyó 6 
puntos el surtimiento de recetas médicas ya que el año pasado el surtimiento fue 75.3%, 
mientras que en el 2022 fue 81.1%. En Chihuahua mejoró el surtimiento, aunque sólo 51.6% 
de las recetas fueron surtidas efectivamente. Eco. 38. 
 
 
 
 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
ACHACA SEDECO A ALCALDÍA PRECARIEDAD EN MERCADO. La Secretaría de 
Desarrollo Económico de la CDMX achacó a la Alcaldía Benito Juárez la situación precaria 
que presenta el Mercado de Tlacoquemécatl. En abril se publicó que el inmueble registra 
falta de mantenimiento y cerca de 120 locatarios debe apartar el agua en tambos y cubetas 
debido a que no lo reciben por la red hidráulica. La SEDECO adelantó que para este 
mercado tiene contemplado entregar un apoyo por 200 mil pesos para la adquisición de 
materiales e insumos que sirvan en el mantenimiento del lugar. Ref. 1C. 
 
 
 
 
 
 



MERCADO DE JAMAICA, CON ÁREA DE RECREACIÓN INFANTIL Y JUVENIL. El 
Mercado de Jamaica Nuevo ya cuenta con el nuevo Centro de Atención y Recreación Infantil 
y Juvenil que brindará atención a más de mil 500 comerciantes y tiene capacidad para 80 
niñas, niños y adolescentes al día. El Secretario de Desarrollo Económico, Fadlala Akabani 
Hneide, visitó la mañana de este lunes dicho centro en compañía del alcalde de Venustiano 
Carranza, Adolfo Hernández García. Fadlala Akabani indicó que la construcción fue realizada 
a través de la Acción Institucional para el Fomento y Mejoramiento de los Mercados Públicos 
de la Ciudad de México, con recursos tanto de la Alcaldía Venustiano Carranza como del 
Gobierno capitalino. Pre. 7. 
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